

William de Jesús López Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

El trabajo y el lenguaje en el proceso  
de hominización del hombre

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 1°

**Grupo:** “A”

## HOMINIZACIÓN, HUMANIZACIÓN, CULTURA

Los antropólogos comparten la noción de que el hombre es un animal sociocultural, al igual que los psicólogos lo consideran de una perspectiva similar, así también se menciona que muchos antropólogos físicos, han recurrido a la hipótesis de la cultura en el proceso de humanización y de hominización, esto con el afán de tener un conocimiento en el proceso evolutivo que ayudara al entorno tener una mejor perspectiva sobre el hombre. El bipedalismo cobra gran importancia en la antropología ya que menciona la importancia de este en el desarrollo hominizador de Homo Sapiens, ya que demuestra una hipótesis de como posiblemente nuestros antepasados trasladaban su comida tanto en como practicaban la caza, por lo que de igual forma podemos decir que el bipedalismo es uno de los orígenes del hombre actual. La posición bípeda empujada por factores intrínsecos, de orden genético, es importante no tan solo porque resolvió el problema a primates sino porque coincidió como planteó Y. Coppens, lo cual esto se basaba en concluir de como consumían y transportaban sus alimentos. La posición bípeda es naturalmente más apta para la recolección diversificada, pero el bipedalismo es mucho más tal que en esta ocurrió una serie de cambios morfológicos y fisiológicos que marcaron el desarrollo (cambio) en un homínido extinto: Primero el cambio de angulación de la cadera; Segundo el desarrollo de los lóbulos frontales y de los estacionados en la zona parieto-temporal. Tercero se basó en realizar estrategias y condiciones para sobrevivir y cuarto, la alimentación omnívora; Quinto, esta vinculado con las estrategias de reproducción y el bipedalismo. Tanto mujeres como hombres ambos contaban con sus propias actividades.

des. El énfasis se ha colocado en el terreno biológico que son soporte material de los procesos psicológicos y los sociales, por lo que entonces surgiría un homínido atípico que de igual forma contaba ya con sus propias características que son: posee un soma poco apto para depredar, Gregario o gregatismo, Omnívoros, hipersexuales, energéticamente balanceado, reproductivamente eficiente, Neoténico, equipado para la comunicación, la memoria, la lógica y la persistencia a largo plazo, y genéricamente distinto en su morfología y funcionamiento cerebral.

Es importante mencionar también características en cuanto la cultura y trabajo el cual en este los paleoantropólogos convocan a la cultura para colocarlo en el contexto del proceso de hominización, es acá donde inicia el proceso de humanización que no excluye sino que, por el contrario, incluye al de hominización. La cultura se asocia irremediablemente con el hombre por lo que se considera que esta argucia que nos libera de responsabilidad de pensar en la parte biológica y en el proceso entre lo biológico y lo social, lo animal y lo cultural, considerada a su vez una trampa, el cual no permite al ser humano por así decirlo, avanzar. Los etólogos y psicólogos de animales han investigado la cultura y estas definen que es la conducta aprendida que se transmite socialmente. De igual forma podemos observar el concepto de "protocultura" que es similar al concepto de cultura, se divide en material y social, la protocultura es más estudiada en chimpancés, y en esto se incorporan los objetos utilizados de la naturaleza.

Por otro lado se conoce que en el caso de los chimpancés tienen por decir una conciencia intelectual diferente en el

cual transforma herramientas mediante la aplicación de cierto esfuerzo físico e intelectual y crea un útil para resolver una necesidad, en otros palabras son capaces de construir herramientas para su propio uso utilizando parte de su propia mente, lo cual estas recurren a modificar y transformar. Por tanto siempre se usa un desgaste físico en cuanto a energía en el primate pero así mismo se usa efectuada la creación de herramientas en estas mismas ya que es algo necesario para su propia naturaleza, así como también en como viven.

Cabe mencionar también una gran importancia en el greguismo como estrategia de supervivencia el cual le brindara una defensa a cualquier animal en este caso a los primates, así también el cuidado y entreno de niños inmaduros hasta su autosuficiencia, el fácil aprendizaje muced a su hipersexualidad, la distribución de alimentos, la transmisión de las experiencias adquiridas, la sociedad el cual dara lugar al comportamiento, conocimiento, creencias y otras cosas. Se habla de cultura material o algunos procesos que fueron efectuados antes, mejor dicho que se cree que se creó, una hipótesis, en el cual en este se habla que existen teorías que mencionan que en la especie Homo se usaban herramientas y se hayan elaborado materiales como utensilios, y en otro lugar es probable que el australopithecus siguieran elaborando utensilios que hayan limitado la litica de Homo.

De igual forma una característica importante es la observación del ser humano y en un chimpancé, se dice que el ser humano tarda en desarrollar la comunicación e incluso

en aprenderse algo más complejo, en cuanto al chimpancé puede aprender unas cuantas de palabras y ponerlo en arreglo o cierto orden para conseguir lo que quiere; es impresionante lo que los primates logran en tan poco tiempo, hasta podíamos decir que son mejores que el ser humano, en cuanto al chimpancé puede crear alternativas como respuesta a circunstancias diferentes en tanto animal inteligente, pero si crea algo novedoso y este no lo repite, lo olvida fácilmente.

Se menciona que no siempre hemos contado con el lenguaje que tenemos hoy en día, sino que para comunicarse los primates tanto en los Homo existieron muecas, lenguaje gestual y mimico el cual fue un paso para un mejor desarrollo del Homo. Podemos decir también que contamos con nuestro propio proceso mental y comunicativo en tanto el chimpancé no cuenta con esto, por tanto se puede decir que el cerebro está impedido para obtener toda la cultura existente.

## PROCESO DE HOMINIZACIÓN Y LENGUAJE

En este tema se menciona que uno de los temas estrella de reflexión científica de los últimos años, es el de la construcción de la mente, de tal forma que nuestras antepasadas tuvieron mucho en común con nosotros en cuanto a la mente ya que en los primates compartían habilidades comunicativas como lo hacemos hoy en día, la evolución de este proceso se le denominó proceso de hominización. Se menciona también un proceso de

reducción en los colmillos tanto de chimpancés y caninos en el cual influye similitudes o relaciones con el proceso de la evolución, años atrás los caninos servían como una protección para depredadores o incluso peleas entre ellos mismos, también funcionaban como forma de amenaza.

Estos desaparecieron y fueron disminuyendo a través del tiempo el cual no se puede asegurar que haya sido por motivo del abito o la vida social que llevaban, pero si se puede describir como un proceso de humanización.

De igual forma pudo haber geminado debido a los cambios en su alimentación y la adaptación que iban transcurriendo con el paso de los años. Así también no solo hubieron cambios en los caninos, sino también en el cuerpo, más aun de los machos, se conoce que generalmente el cuerpo pasa por cambios biológicos fundamentales, lo que también se fue desarrollando hasta en el Homo.

Pues bien en este apartado se conoce que si hubieron cambios en el primate hasta llegar al ser humano, y bien este proceso denominado evolución se conformó a través de millones y millones de años, el cual tuvo procesos bastante interesantes, en cuanto a la vida de los primates y las primeras herramientas usadas, pero principalmente en la evolución del cerebro y los cambios físicos.

## **Bibliografía**

Lara Topete, Hilario. (2008). Hominización, humanización, cultura. Universidad Autónoma del Estado de México. Recuperado el 05 de octubre del 2021, de <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

Serrano S. (2003). Proceso de hominización y lenguaje. Méthode Universitat de València. Recuperado en 05 de octubre del 2021, de <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>